



CRISIS MIGRATORIA

SIITUACIÓN EN MÉXICO

Legisladores llaman a 4T a trabajar política propia sobre la situación

“México no es patio trasero de EU en el tema migratorio”

ADVIERTEN que tras tener las fronteras saturadas, el problema de indocumentados en el país tiende a empeorar; prevén reuniones con la SRE para buscar la forma de resolver el asunto

• Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

Legisladores federales aseguraron que México no debe seguir siendo “el patio trasero” de Estados Unidos en el tema migratorio, ya que debe tener su propia política sobre el tema y resolver el problema de manera independiente, ya que se viene una fuerte oleada desde Centroamérica.

En entrevista con *La Razón*, la presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, Rosa María González Azcárraga, aseguró que el presidente Joe Biden es “una bomba de tiempo”, porque busca que México se ocupe del tema migratorio, y advirtió que se tiene un problema por los constantes éxodos desde la frontera sur, que rebasan la capacidad de las autoridades.

“Tuvimos hace unos días una reunión con integrantes del Instituto Nacional de Migración y nos dicen que están muy rebasados, ya que hay demasiada gente transitando por el país de manera irregular. El presidente (Joe) Biden es una bomba de tiempo y no lo vemos; por ello, nosotros debemos arreglar nuestros asuntos, se tiene que buscar una solución real, porque Estados Unidos cierra sus fronteras y se quedan acá”, advirtió.

La panista dijo que México no puede contener más la migración, ya que no

tiene la capacidad de atención, además de que las personas tienen invadidas las fronteras y la situación tiende a empeorar.

“Lo que va a pasar es que las bandas organizadas van a reiniciar varios negocios con los traslados de migrantes, lo que va a afectar a la frontera norte, aparte de que Estados Unidos regula a los indocumentados cuando y como quiera”, dijo.

El objetivo es realizar una verdadera política migrante, ya que es un círculo vicioso detener a la gente, deportarla y que regresen, pues eso afecta económicamente también a México, consideró.

La Razón publicó este fin de semana que, ante el inédito récord en llegadas ilegales hacia Estados Unidos, el presidente de ese país, Joe Biden, y el mandatario mexicano, Andrés Manuel López Obrador, sostuvieron un diálogo vía telefónica en el que, aseguró la Casa Blanca, se dio en un tono constructivo.

La Casa Blanca detalló que, en vista de los flujos sin precedentes de migrantes de todo el hemisferio hacia los dos países, Biden y López Obrador “reiteraron la necesidad de construir herramientas más sólidas para gestionar los picos migratorios regionales”.

En este tenor, Yolanda Martínez Cosío, integrante de la misma comisión legislativa, aseveró que México no es “patio trasero de Estados Unidos” y por ello debe trabajar en una política migratoria



propia, que ayude a ordenar los flujos de Centroamérica que llegan al país.

"Estados Unidos sigue marcando la línea y el Presidente lo único que hace es hacerle reverencia, misma situación que pasó con Trump. No tenemos que seguir siendo el patio trasero de Estados Unidos, pues hay que ver por nosotros, pues Estados Unidos nos quiere dejar todo el tema", indicó.

La legisladora de Movimiento Ciudadano apuntó que en México no existe una política migratoria y menos para los indocumentados que van de paso, además de que la migración llegó para quedarse y amenaza con extenderse.

"No hay nada, debemos respetar los derechos humanos, pero debemos tener una política real, ya que se viene todo el problema migratorio para este año", dijo.

Miguel Ángel Torres Rosales, secretario de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados, señaló que en México se habla un doble discurso, pues, por un lado, se menciona el reconocimiento de los migrantes y, por otro, se utiliza a la Guardia Nacional para reprimirlos en la frontera sur.

"Vemos los muros en la frontera sur de México y la represión de la Guardia Nacional. Necesitamos otros programas o políticas migratorias que respeten sus garantías, pues el país requiere ordenar sus fronteras y regular a la gente", indicó.

El perredista sostuvo que en los siguientes días van a solicitar una audiencia con el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, para buscar formas de resolver la situación migratoria.

o el dato

En la llamada que sostuvo López Obrador con Joe Biden, el viernes, también se abordó la modernización de la frontera entre ambas naciones para fortalecer la actividad agrícola.

"ESTADOS UNIDOS sigue marcando la línea y el Presidente lo único que hace es hacerle reverencia, misma situación que pasó con Trump. No tenemos que seguir siendo el patio trasero de EU, pues hay que ver por nosotros, nos quieren dejar todo el tema"

Yolanda Martínez Cosío
Integrante de la Comisión de Asuntos Migratorios de la Cámara baja

"TUVIMOS hace unos días una reunión con integrantes del Instituto Nacional de Migración y nos dicen que están muy rebasados, ya que hay demasiada gente transitando por el país de manera irregular. El presidente (Joe) Biden es una bomba de tiempo y no lo vemos"

Rosa María González Azcárraga
Presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios de la Cámara baja